



UW Clasificados

compras eu

Ver versión impresa



# EL UNIVERSAL

Cartagena Regional Colombia Política Opinión Sucesos Deportes Económica Farándula Mundo Más secciones



Home > Opinión > Columna



Columna

## Titulares engañosos



Escuchar Artículo

00:00

00:00

mow



No le conviene al país la confrontación entre el presidente y los medios de comunicación. Como en todas las discusiones hay un poco de razón en ambas partes, pero es necesario bajarle el tono al debate público porque ni el Gobierno está imponiendo ningún tipo de censura, ni coartando la libertad de prensa, ni los medios son los responsables de las críticas al Gobierno de varios sectores del país. Creo que siempre es oportuna un poco de crítica a la falta de objetividad con que algunos medios titulan ciertas noticias.

Me refiero a los titulares porque estos siguen teniendo una amplia influencia en la opinión pública; no solo porque mucha gente no pasa del titular al contenido de la noticia sino sobre todo porque los titulares son los que salen cuando se "googlea" un tema y porque se reproducen con mucha facilidad en las redes sociales.

Unos cuantos ejemplos. El más controversial es el de los nuevos contratos de exploración de petróleo. La ministra de Minas ha declarado que no habrá nuevos contratos aunque en otras ocasiones ha afirmado que el tema está en estudio y que se definirá cuando se tengan los datos más recientes de reservas de petróleo del país.

Más allá de la ambigüedad de la posición oficial, lo que definitivamente no es cierto es que el Gobierno haya dicho que se va a acabar la exploración de petróleo; por el contrario piensa seguir con los cerca de 200 contratos ya firmados y está reactivando 35 que estaban parados. Sin embargo, el 19 de enero RCN dio un titular falso: "Anuncian que no habrá más exploración de gas y petróleo". Semana, un poco más cautelosa lo plantea como pregunta: "¿Se suspenderá la exploración de petróleo?".

El error trasciende a los medios internacionales. El 28 de enero el titular del Wall Street Journal fue "Colombia dice no a la exploración de petróleo". De manera similar el Financial Times del 10 de mayo tituló así su reseña de una entrevista al nuevo ministro de Hacienda: "Colombia duplica su apuesta para dejar el petróleo y el gas". Se le olvidó informar que el ministro dijo que este era un proceso de por lo menos 15 años.

Otro ejemplo es la forma como se reportaron el 10 de mayo los resultados de **Ecopetrol**. "Ganancias de **Ecopetrol** cayeron 13,6% en el primer trimestre de 2023", fue el titular de El Tiempo; "Roa recibe **Ecopetrol** con caída de la utilidad" dio La República y "Cayeron las utilidades de **Ecopetrol**, el Estado recibirá menos plata" fue el de Cambio. Estos titulares no son falsos pero sí engañosos. Es cierto que las utilidades cayeron frente al año pasado (4,9%), la utilidad antes de impuestos subió 12%. La razón es que los impuestos aumentaron 44%. Por eso el Estado está recibiendo mucho más por la reforma tributaria.

### Más Leído

may 14 - 00:00

Habla una de las últimas personas que estuvo con Lila Zambrano

may 14 - 00:00

La historia del padre que buscó al asesino de su hija durante 29 años

may 14 - 00:00

Acuerdo de Tierras: los municipios con más ofertas en Bolívar

may 14 - 00:00

Lo que falta para arrancar con el megaproyecto del canal del Dique

may 14 - 00:00

A través de la adopción, así cumplió el sueño de ser mamá una cartagenera

### MULTIMEDIA



No pretendo dar lecciones de periodismo, pero sí creo que titulares más objetivos contribuirían a un debate más desapasionado.

 Reciba noticias de El Universal desde Google News

TEMAS

NOTICIAS RECOMENDADAS

**COLUMNA**  
El "despiorre" de los políticos  
may 14 - ∞∞∞

**COLUMNA**  
Los acuerdos son para cumplirlos  
may 14 - ∞∞∞

**COLUMNA**  
Una cita con el futuro  
may 14 - ∞∞∞

0 comentarios

Ordenar por **Más antiguos**

Agrega un comentario...

 Plugin de comentarios de Facebook

 Taboola Feed



**La sofisticación a tus pies: Tenis premium de cuero**

VLZ PREMIUM | Sponsored



**Las personas con visión borrosa deberían leer esto**

Crystalix | Sponsored



**El millonario sueldo que ganaría Petro tras reajuste a trabajadores públicos**

El salario de los funcionarios de todo el país aumentará el 14,62% en 2023. Mire cómo quedan otros altos cargos como la Vicepresidencia.

El Universal





## Olvídate del dolor de pies con nuestros tenis ortopédicos de alta calidad

Contra entrega y envío gratis en Colombia

Tienda Verificada | Sponsored

[Conoce más](#)

CARTAGENA  
REGIONAL  
COLOMBIA  
POLÍTICA  
OPINION  
SUCESOS  
DEPORTES  
ENTRETENIMIENTO  
TENDENCIAS  
MUNDO  
EMPRESAS

BLOGS  
CLASIFICADOS

INFORMACIÓN  
INSTITUCIONAL  
OFICINAS EL UNIVERSAL  
SUSCRIPCIÓN IMPRESA  
EPAPER - SUSCRIPCIÓN  
DIGITAL  
PAGUE SU RENOVACIÓN  
PERFILES PERIODÍSTICOS  
PAUTE CON NOSOTROS  
CONTÁCTENOS  
MANEJO DE DATOS  
POLÍTICAS DE PRIVACIDAD  
TÉRMINOS Y CONDICIONES

**EL UNIVERSAL**

